

» PRESSE NATIONALE

Politique 



19E SOMMET DE LA FRANCOPHONIE EN FRANCE : LE CHEF DE L'ÉTAT DÉJÀ DANS LA CAPITALE FRANÇAISE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a quitté Abidjan, le mardi 1er octobre 2024, pour la capitale française. A ses côtés, son épouse Dominique Ouattara. Il va prendre part au 19e Sommet ordinaire des chefs d'État et de Gouvernement de la francophonie qui se tiendra, les 4 et 5 octobre, à Villers-Cotterêts et Paris. Ce 19e sommet est placé sous le thème : « Gérer, innover et entreprendre en français », sera l'occasion d'explorer de nouvelles formes de coopération et d'aborder les défis mondiaux actuels, notamment climatiques, sécuritaires, géopolitiques, technologiques et économiques. Au cours de la rencontre, le Président Alassane Ouattara participera à des sessions thématiques sur les défis du citoyen francophone à l'ère du numérique et du multilatéralisme.



RÉVISION DE LA LISTE ÉLECTORALE : CEI, PARTIS POLITIQUES ET SOCIÉTÉ CIVILE S'ACCORDENT SUR DE NOUVELLES DISPOSITIONS

Toutes les dispositions sont prises pour la réussite de l'opération de la révision de la liste électorale fixée du 19 octobre au 10 novembre 2024. Hier mercredi 2 octobre 2024, Coulibaly Kuibiert, président de la CEI, a dévoilé toutes les innovations qui ont été arrêtées. Selon lui, il ne sera plus nécessaire de produire un certificat ou une attestation de résidence pour les changements de lieux de vote à l'intérieur d'une même sous-préfecture ou d'une même commune. Concernant l'inscription des nouveaux électeurs, afin de ratisser large, Coulibaly Kuibiert a indiqué que la CEI a repoussé la limite d'âge pour l'enrôlement des nouveaux majeurs au 1er mars 2025, soit avant la publication de liste provisoire... Poursuivant, il a fait savoir que la CEI a annoncé en collaboration avec le ministère de l'Intérieur, une structure spécialisée, sous le couvert des sous-préfets, qui va mener cette année une opération d'audiences foraines pour sortir les personnes décédées.



LUTTE CONTRE LA TRAITE DES ÊTRES HUMAINS, RÉINSERTION DES MIGRANTS : LA CÔTE D'IVOIRE ET EXPERTISE FRANCE SE CONCERTENT

Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Ouattara Wautabouna, a reçu, hier, mercredi 2 octobre 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, une délégation d'Expertise France, conduite par sa directrice générale adjointe des opérations, Cassilde Breniere. A l'ordre du jour : la coopération de la Côte d'Ivoire et Expertise France entre autres dans la lutte contre la traite des êtres humains, réinsertion des migrants. « Nous saluons l'excellente coopération entre la Côte d'Ivoire et la France. Nous allons continuer à travailler ensemble », a indiqué Wautabouna Ouattara, avant d'ajouter : « nous allons mutualiser nos efforts afin d'apporter des réponses concrètes aux différents défis ».

CÔTE D'IVOIRE / PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT : L'ANADER LANCE LE BIODIÉSEL

L'Agence nationale d'Appui au Développement rural (ANADER) a lancé, mardi 1er octobre 2024, à Abidjan-Plateau, son premier carburant écologique dénommé « Biodiésel ». La rencontre de ce jour était en fait la restitution de la phase pilote de la réalisation de ce projet dont un autobus de la Société des Transports abidjanais (SOTRA) a servi à son implémentation. Pour la mise en place de cette phase pilote, ce sont 1 500 litres de ce carburant qui ont été produits. Cette essence a été utilisée pendant 21 jours par ce véhicule qui a parcouru 3 000 km. Dr Adaman Kouadio, chef de cabinet du ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a souligné que les résultats positifs du projet pilote sont déterminants dans la quête de la Côte d'Ivoire de devenir un exemple en matière d'énergies renouvelables.

TRAVAUX DE PROLONGEMENT DU BOULEVARD MITTERRAND À BINGERVILLE : AMÉDÉ KOUAKOU SATISFAIT DU TAUX D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

35% de taux de réalisation. Amédé Kouakou, ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, accompagné de ses collaborateurs, a effectué, hier, mercredi 02 octobre 2024, une visite des travaux du prolongement du boulevard Mitterrand dans la commune de Bingerville. Ce boulevard, qui sera prolongé d'une voie expresse de 11,5 km, a un coût total de 64 892 110 708 FCFA. Amédé Kouakou a indiqué que la voirie de Bingerville fait partie intégrante des voies urbaines prioritaires identifiées par l'État ivoirien. Ce, compte tenu des constructions croissantes dans cette commune. « Le Président de la République a souhaité qu'on fasse cette autoroute de contournement parce qu'il y a beaucoup de constructions déjà dans cette emprise. Alors le projet lui-même est de 11 km et demi avec près de 11 km de voirie dans Bingerville pour permettre d'accéder aux hôpitaux et aux différents lieux importants », a-t-il affirmé.

ASSEMBLÉE DU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE : ABIDJAN ACCUEILLE DES DÉCIDEURS DE HAUT NIVEAU LES 9 ET 10 OCTOBRE 2024

« Assemblée inaugurale du Développement Économique : Faire progresser l'avenir de l'Afrique », se tiendra, les 9 et 10 octobre 2024, à Abidjan, en Côte d'Ivoire. L'Assemblée sur le Développement Économique présentera un dossier d'investissement pour le G20 - les plus grandes économies du monde - afin d'augmenter leurs contributions à l'IDA pour atteindre un refinancement de 120 milliards de dollars (60 000 milliards FCFA) d'ici à décembre 2024. Parmi les sujets et thèmes abordés lors de cette assemblée de deux jours figurent les opportunités ouvertes par l'économie créative du continent qui catalysent les investissements privés pour renforcer les efforts de l'IDA en Afrique, l'avenir de l'entreprise responsable et le traitement de la dette pour accélérer le développement.

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE FMI APPORTE SON SOUTIEN À NIALÉ KABA

Une délégation du Fonds monétaire international (FMI), conduite par Olaf Unteroberdoerster, a rencontré, mardi 1er octobre 2024, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. Le chef de délégation de l'Institution de Bretton Woods s'est entretenu avec la ministre sur plusieurs sujets relatifs au développement économique de la Côte d'Ivoire. A l'issue de l'entretien, Olaf Unteroberdoerster a annoncé de bonnes nouvelles en ce qui concerne les relations entre le FMI et la Côte d'Ivoire. A l'occasion, l'économiste a salué les actions de la ministre qui participe à faire du pays un État résilient aux chocs exogènes. La question qui tient à cœur aux Ivoiriens, celle portant sur la dette, a été évoquée par le chef de mission du FMI, qui a assuré que le pays n'est pas dans le « rouge ».



MISE EN ŒUVRE DE LA STRATÉGIE NATIONALE DE L'ÉTAT CIVIL : LE CNS DOTE L'ONECI DE 12 VÉHICULES

Un appui important qui vient accroître la mobilité et l'efficacité de l'Office national de l'état civil et de l'identification (ONECI). Hier, mercredi 02 octobre 2024, le Conseil National de la Sécurité (CNS) a doté l'organe chargé de la mise en œuvre de la stratégie nationale de l'état civil et de l'identification de 12 véhicules neufs. C'est le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, qui a procédé à la remise du don au président du conseil de surveillance de l'ONECI, Joseph Dja Blé. Selon lui, ce don vise à renforcer la capacité et accroître aussi bien l'efficacité et la mobilité des délégations régionales de l'ONECI.



COUR DE CASSATION : YUA KOFFI DOTE LES PRÉSIDENTS DE CHAMBRE ET LES CONSEILLERS DE VÉHICULES

Ambiance particulière, hier, mercredi 2 octobre 2024, à la Cour de cassation à Abidjan-Plateau. Les présidents de Chambre et les conseillers techniques de la plus Haute institution de l'Ordre judiciaire ont été dotés de mobilité par le président Yua Koffi. La remise officielle de ces véhicules s'est effectuée au cours d'une cérémonie dans l'enceinte de cette Institution. Tout en saluant le professionnalisme et le dévouement des présidents de Chambre et des Conseillers techniques, le président de la Cour de cassation a souligné que ce don de véhicule permettra de les aider à bien accomplir leur mission. « Cette initiative vise à vous apporter un soutien concret, afin que vous puissiez continuer à exercer vos missions dans les meilleures conditions », a déclaré le président Yua Koffi.



UNIVERSITÉ FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY / RÉSIDENCES « U » : LES ÉTUDIANTS ILLÉGALEMENT LOGÉS SERONT VIDÉS AUJOURD'HUI

Une opération de libération des résidences illégalement occupées par des étudiants démarrent, aujourd'hui, jeudi 3 octobre à 12 heures, au campus de Cocody. Les agents du CROU A seront aidés par les forces de l'ordre pour l'application effective de cette décision qui émane du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Le Ministère, à travers un communiqué de presse, précise que cette opération concerne toutes les cités des différents CROU. A l'analyse, cette décision est consécutive à la mort tragique de l'étudiant Déagoué Zigui Mars Aubin, alias général « Sorcier », membre de la section FESCI de la cité universitaire d'Abobo 1.



ORDRE DES AVOCATS DE CÔTE D'IVOIRE - NOUVEAU BÂTONNIER : FLORENCE LOAN-MESSAN S'ENGAGE À « BÂTIR UN ORDRE QUI S'INSCRIT RÉSOLUMENT DANS LA MODERNITÉ »

Le nouveau bâtonnier de l'Ordre des avocats du barreau de Côte d'Ivoire, Me Florence Loan-Messan, a pris officiellement fonction lors d'une cérémonie solennelle organisée à la Maison des avocats, le mercredi 02 octobre 2024, à Abidjan-Cocody. Cette passation des charges s'est déroulée en présence de l'ancien président du Sénat ivoirien, Jeannot Ahoussou-Kouadio, et de plusieurs personnalités, des ex-bâtonniers et des avocats venus nombreux y assister. Elle a été marquée par la présentation des 18 membres du nouveau Conseil de l'ordre. Me Florence Loan-Messan est la première femme bâtonnier à diriger l'Ordre des avocats de Côte d'Ivoire, une institution créée en 1959 et qui est, aujourd'hui, forte d'environ 600 avocats aux compétences et périmètres variés.

La formation des populations sur leurs droits d'accès à l'information pour non seulement leur équilibre social, mais aussi pour qu'elles jouent leurs rôles dans la démocratisation de la société. C'est l'une des résolutions des journées de droits d'accès à l'information d'intérêt public qui ont pris fin, mardi 1er octobre 2024, à la Confédération générale des entreprises de Côte d'Ivoire (CGECI), à Abidjan-Plateau. La nécessité de la mise en place d'une politique publique de l'information et de données, la participation du secteur privé à la vie politique d'accès à l'information sont, entre autres, les recommandations desdites journées. Le directeur de cabinet du Ministère de la Communication, Martial Adou, a approuvé les résolutions.

Culture 

19E SOMMET DE LA FRANCOPHONIE : LA CÔTE D'IVOIRE COMPTE FAIRE ENTENDRE SA VOIX

De ce jeudi 3 au samedi 5 octobre 2024, le 19e Sommet de la Francophonie se tient en France. Un rendez-vous auquel la Côte d'Ivoire, parmi plusieurs pays, sera bel et bien, avec pour intention de faire entendre sa voix. Cette lucarne réservée aux pays qui ont pour langue officielle le français, est l'endroit propice pour les participants invités, de resserrer leurs liens, mais également avec le pays hôte, la France. Pour ce qui concerne la Côte d'Ivoire, les préparatifs vont déjà bon train pour ce sommet. Cette rencontre est, faut-il le souligner, l'occasion pour chaque pays de faire des recommandations. La Côte d'Ivoire ne sera donc pas en reste. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, entend d'ailleurs « vendre » les valeurs ivoiriennes à ce sommet.

» A L'INTERNATIONAL

Société 

EN CÔTE D'IVOIRE, UNE RÉPONSE SOCIALE ET MILITAIRE POUR CONTRER LES JIHADISTES

Pendant des mois après l'attaque jihadiste meurtrière de 2020, Kafolo a eu des allures de village fantôme. Quatre ans plus tard, la vie a repris son cours dans le Nord ivoirien, le fruit selon ses habitants d'une double réponse de l'État : sociale et militaire. En juin 2020, une première attaque avait fait 14 morts, avant que deux autres soldats ne soient tués en mars 2021. Longtemps, les habitants ont déserté les champs, fermé leurs commerces et sont restés cloîtrés chez eux de peur que les jihadistes ne reviennent. Aujourd'hui, Kafolo a retrouvé les allures d'une ville normale : restaurants, salons de coiffure, garages sont ouverts et les habitants vaquent à leurs occupations. Un collège a même ouvert ses portes l'an dernier. Le Gouvernement ivoirien a donné une réponse sociale et militaire pour contrer les jihadistes en Côte d'Ivoire.

» VU SUR LE NET

Société 

SÉCURISATION FONCIÈRE RURALE : DE NOUVELLES RÈGLES POUR RÉDUIRE LES DÉLAIS ET LES COÛTS DES OPÉRATIONS

Le Conseil des ministres du 30 septembre 2024 à Abidjan a adopté un décret fixant les règles relatives à l'opération intégrée de sécurisation foncière rurale. Ce décret détermine, a rapporté le porte-parole du gouvernement Amadou Coulibaly, les règles de conduite des projets et programmes de sécurisation foncière rurale financés par l'État ou co-financés par l'État et les partenaires techniques et financiers. Il adopte une approche intégrée des différentes opérations du processus de sécurisation foncière rurale, allant des activités préparatoires aux activités de délimitation des territoires de villages et de reconnaissance des parcelles coutumières, de façon à réduire les délais et les coûts des opérations et à rendre systématique la délivrance du Certificat foncier aux ayants droit sur le domaine foncier rural coutumier. (Source : CICG)

LUTTE CONTRE LES MALADIES CARDIOVASCULAIRES : 25 000 CONSULTATIONS RÉALISÉES PAR L'INSTITUT DE CARDIOLOGIE D'ABIDJAN, EN 2023

L'Institut de Cardiologie d'Abidjan a réalisé en 2023, 25 000 consultations, 7 800 admissions aux urgences et 3 500 hospitalisations toutes pathologies confondues, a indiqué, ce mardi 1er octobre 2024 à Abidjan-Plateau, le directeur médical et scientifique de l'Institut de Cardiologie d'Abidjan (ICA), Prof. Jean-Baptiste Anzouan Kacou. Le directeur médical et scientifique de l'ICA était l'invité de la conférence de presse hebdomadaire « Tout Savoir Sur » du CICG, sur le thème : « Lutte contre les maladies cardiovasculaires en Côte d'Ivoire ». En plus de ces chiffres, 500 patients ont bénéficié de chirurgie cardio-vasculaire et 250 interventions de chirurgie thoracique ont été pratiquées. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société



9E RÉUNION DU CE DE LA FAAPA À ABIDJAN : LE MINISTRE AMADOU COULIBALY REÇOIT FOUAD ARIF ET SA DÉLÉGATION EN AUDIENCE

Le ministre ivoirien de la Communication et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a reçu en audience, ce mercredi 2 octobre 2024, à son cabinet à Abidjan-Plateau, le président de la Fédération atlantique des Agences de presse africaines (FAAPA), Fouad Arif, à la tête d'une délégation présente à Abidjan pour la 9e Réunion du Conseil exécutif de la FAAPA, prévue du 3 au 5 octobre. M. Coulibaly s'est réjoui d'accueillir cette 9e rencontre de la FAAPA à Abidjan, soulignant qu'elle se tient dans un contexte particulièrement difficile marqué par la prolifération des fake news au cours des deux dernières années.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années de l'État
101 Gouvernements



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale